
第２号

２００９年

７月２９日

今日は活動が少なく，机に向かって行う講義が多かったですが，先生の話に目を輝かせ，最後

まで集中して話を聞くことができました。仲間の感想文の一部を紹介します。

講義２『ビックバン宇宙の発見と展開』 東京大学名誉教授 小尾信彌先生

★僕は宇宙のことを全く知りませんでした。ビッグバンのこと

や、星について説明されたけど、一番興味がわいたのは、ビッ

グバンはどうやって起こったのかということでした。

（中津川市立坂本中学校 さん）A

★宇宙は、今でも膨らんでいることに、びっくりしました。で

、 、も いつか風船みたいに割れてしまうかもしれないことを知り

怖いと思いました。星の大爆発はとてもきれいでした。

太陽も５０億年後には水素が底をついて、爆発して膨張して地球を飲み込むと考えると、体が

ゾクゾクします。 （高山市立丹生川中学校 さん）B

★今回の講義では、宇宙はとても面白いものだと思いました。

特に、ビッグバンなどはとても面白かったです。宇宙の始まり

、 。について考えると 宇宙はとても不思議なものだと思いました

そして、銀河系には、その一つ一つの太陽系が集まり、それが

たくさんあることを想像すると、自分というものはとても小さ

な人になるのだと思い、面白かったです。

（中津川市立第一中学校 さん）C

特別講義『科学技術で日本と世界を豊かにする』 参議院議員 松田岩夫先生

★今の時代は、少子高齢化や地球温暖化など、様々な問題が多

いのですが，松田先生は、これからの問題を 「科学」で解決で、

きると言ってみえました。今注目の「エコカー」や 「ロボット、

スーツ」などの科学で作られたものを使うことによって、問題

が少しでも解決できるとすばらしいと思いました。

（中津川市立加子母中学校 さん）D

★日本は人口が減っていく一方で、世界の人口は増えていく。

これをどうにかするために、科学がどのようにかかわり、どのように良くしていくかを，これか

ら僕たちが考えることが大切だと思いました。 （美濃加茂市立東中学校 さん）E

★日本の人口は少しずつ少なくなっており、働くことのできる人が減っていて、このままではい

けないと思いました。これからの時代を僕たちがよくしていくことで，高齢者にも優しい時代に

なるのだと思います。 （中津川市立落合中学校 さん）F



全員自習『指南車の作製』 国立豊田工業高等専門学校長 末松良一先生
核融合科学研究所技術部長 山内健二先生 磯貝製作所社長 磯貝勝行先生

★僕は工作類がけっこう好きで，科学雑誌を買いロボットを組

み立てることもあります。今回の組立作業は楽しくて仕方あり

ませんでした （多治見西高等学校付属中学校 Gさん）。

★中国の歴史に出てくるようなものなんだなということが，特

に印象に残りました。自分で作ってみて，とても複雑なものだ

ということもわかりました。家でも指南車のことを考えてみた

いと思いました。 （中津川市立落合中学校 Hさん）

★「指南車 。これを聞いたとき，一瞬なんだろうと思いました。指南という言葉は，聞いたこと」

がありましたが，指南する車？と疑問に思っていました。そして講義で，やっと疑問が解けまし

た。最初指南車についてかなりびっくりしました。過去の人たちはすごく賢いなと思いました。

（中津川市立阿木中学校 Iさん）

★世界最古のからくり人形と聞いて，昔の人は頭を使ってこ

んなにも複雑なものを作っていてすごいと思ったし、自分に

もそういう発想がほしいと思いました。また、指南車を使っ

て、色々な歯車の問題を考えることができたので、身の回り

のものも見てみたいと思ったし、どんな仕組みか考えてみた

いと思いました。 （中津川市坂本中学校 Jさん）

交流会 ・ １日を振り返って

交流会「分光筒を作ろう」 南小学校校長 林 雅広先生

★交流会のときの分光筒はすごいなと思いました。それは規則

正しく並んだ光が七色の色を出していたので美しかったです。

（中津川市立坂下中学校 Kさん）

★交流会で，光の色が変わる筒を作れてよかったです。アルミ

， 。ホイルに開けた穴の数を変えると見え方が変わり 驚きました

（愛知県・滝中学校 Lさん）

★交流会のときに作った分光筒で電気を見ると，その光がきれいに一色ずつ分かれて見えたこと

は、すごいと思いました。明日、明後日で終わってしまうから、一日一日を大切に，密度の濃い

学びをしていきたいと思いました。 （中津川市立第一中学校 Mさん）

一日を振り返って

★これからの日本や世界を作っていくのは自分たちで，自分たちの考えを反映されていきたいと

思いました。また，自分の考えをたくさんもてるといいなと思いました。

（中津川市立落合中学校 Nさん）

こんな意見も・・・

今日は、途中で具合を悪くしてしまって集中して講義を受けることができませんでした。い

かに生活習慣が大事かを身をもって知りました。これからは努力したいです。

残りあと２日間。いい笑顔で過ごせるように，体調管理にも気をつけましょう。


